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encOre des taxes

en juin dernier le Grand Conseil 
a accepté une nouvelle loi sur 
le développement économique 
qui a d‘importantes consé-
quences pour une région tou-
ristique comme la nôtre. La 
première est la suppression de 
la taxe cantonale de séjour qui 
fait disparaître le Fet (Fond 
d‘equipement touristique) et 
son appui à des infrastructures 
telles que parc des sports, 
remontées mécaniques etc… 
Cet abandon ne sera que très 
partiellement remplacé par 
une npr (nouvelle politique 
régionale) dont on ne sait pas 
encore très bien comment elle 
va fonctionner. 
Cependant la possibilité de 
reprendre au niveau communal 
la taxe cantonale de séjour est 
très bien. elle nous offre l‘oc-
casion d‘un renforcement de 
la commune et surtout l‘obli-
gation de repenser ce délicat 
domaine des taxes touris-
tiques. une réflexion qui nous 
amène à utiliser la fiscalité pas 
seulement pour faire rentrer de 
l‘argent dans une caisse, mais 
surtout pour influencer, soute-
nir, inciter, corriger, voir, frei-
ner. C‘est la différence entre 
une taxe et un impôt.

C‘est dans cet esprit qu‘ont été 
envisagés les nouveaux règle-
ments de la taxe de séjour et 
de la taxe sur les résidences 
secondaires que notre Conseil 
Communal est en train d‘étu-
dier.
perçue auprès de nos hôtes 
en vacances dans un hôtel, un 
camping etc., la taxe de séjour 
varie actuellement de fr. 1 à fr. 
1.80 selon le type d‘établisse-
ment, à laquelle il faut ajouter 
80 cts. de taxe cantonale.

afin de soutenir ce secteur du 
lit chaud en difficulté, nous 
envisageons une diminution 
de cette taxation. a l‘inverse, 
dans l‘espoir de freiner l‘ex-
pansion des lits froids, nous 
souhaitons augmenter la taxe 
sur les résidences secondaires 
et inciter les propriétaires à 
louer leur immeuble par l‘octroi 
de rabais à ceux qui nous font 
venir des clients. Décision du 
Conseil Communal le 4 octo-
bre prochain.

philippe nicollier
syndic d’ormont-Dessus
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Kristian siem

Un allié venu des fjords...

Kristian siem joue un rôle essen-
tiel dans les nouveaux investis-
sements consentis dans la sta-
tion des Diablerets. pourtant, en 
dehors de son aura d’homme 
d’affaires d’envergure internatio-
nale, beaucoup ne le connaissent 
pas. 
rencontre avec un homme culti-
vé et chaleureux, qui croit en 
l’avenir de ce village où il habite 
désormais.

regard bleu, physique élancé, 
Kristian siem porte avec élé-
gance ses 58 ans. D’emblée, il 
reconnaît s’être jusqu’ici protégé 
des contacts avec les journa-
listes suisses, désireux de pré-
server sa tranquillité et celle de 
sa famille. mais son rôle deve-
nu essentiel dans les projets de 
DVVm (Diablerets Vrai Village de 
montage) le pousse aujourd’hui à 
communiquer, alors que la socié-
té envisage de nouveaux projets.

une “pointure”...
pour ceux qui l’ignoreraient 
encore, ce norvégien désormais 
établi aux Diablerets avec son 
épouse et leurs quatre enfants, 
est armateur. Il dirige six socié-
tés internationales, dont trois 
publiques, et emploie quelque 
6’000 personnes. L’un de ces 
groupes industriels s’occupe 
essentiellement de services des-
tinés aux industries de la mer. Il 
construit notamment des pipe-
lines destinés aux installations 
installées au fond marin, là où 
se prospecte le pétrole. Directeur 
de la plus grande compagnie de 
forage du monde, évaluée à 52 
milliards de dollars, Kristian siem 
a tout réussi.
ses activités le contraignent à 
voyager beaucoup à travers le 
monde. Il était donc tout à fait 
inattendu qu’il choisisse de se 
poser aux Diablerets, où il a fait 
construire un chalet en 2004. 

CourrIer Des LeCteurs
Dans votre dernier numéro, sous la rubrique “en vrac”, nous avons 
apprécié le pamphlet signé “alerte”. nous remercions cet auteur 
anonyme qui a certainement visité ce chalet vétuste et délabré de 
1811 maintes fois rafistolé au fil des ans pour devenir une habitation 
semi-rurale, un vieux chalet de vacances, occupé grassement deux 
mois par an, qui craquait de toutes parts. 
Vous pensez bien, cher auteur, que si la qualité de la bâtisse nous 
avait permis de le reconstruire aux Diablerets, nous l’aurions fait. 
nous pouvons du reste vous en montrer deux exemples concrets 
dans le village. merci tout de même de votre rayon de soleil qui 
vous a permis d’alerter les citoyens de cette commune sur l’avenir 
de notre économie ormonanche qui devrait, nous semble-t-il, passer 
aussi par l’occupation de nos entreprises locales. Vous avez mal-
heureusement, dans votre rubrique, oublié de jeter un œil averti sur 
le hameau de la gare, dont le terrain a été vendu à l’extérieur par 
des propriétaires du cru, pour y bâtir une trentaine d’appartements, 
pour la plupart à des étrangers. a quand un nouvel article signé sur  
l’avenir d’un vrai village de montagne?

J.-F. moillen, L. moillen et p. ruggiero

“J’aime la nature, le paysage, 
la tranquillité des lieux restés 
typiques. C’est un endroit très 
charmant.  Je suis résident ici, 
titulaire d’un permis b.”
La suisse, m. siem la connaît 
depuis son enfance, à l’époque 
où il a suivi les cours du collège 
beau-soleil de Villars. Féru de 
montagne et de l’effort qu’elle 
exige de soi-même, il se res-
source en s’attaquant à des som-
mets comme, cet été, le mont 
rose. Homme fin et cultivé, il 
est épris de musique classique, 
et a transmis sa fibre artistique 
à ses enfants dont deux sont 
musiciens professionnels. Lui se 
contente d’écouter et d’apprécier 
la musique, confiant en riant “Je 
chante avec une très belle voix... 
à l’intérieur!”.
“DVVm: J’y crois!” 
C’est un peu par hasard que l’ar-
mateur norvégien s’est trouvé 
intégré à l’équipe de DVVm. 
“Je me suis fait quelques amis, 
ici.  au début, ils m’ont deman-
dé conseil pour leur projet. m. 
schwitzguebel avait déjà en tête 
un plan qui m’a paru excellent. 
J’estimais moi aussi que si toutes 
les remontées mécaniques 
étaient regroupées sous un même 
toit, cela limiterait les coûts d’ex-
ploitation et serait plus efficace. 
on m’a demandé de participer 
au projet, ce que j’ai fait car je 
suis quelqu’un de positif et que 
les personnes avec lesquelles je 
me suis engagé sont honnêtes 
et sympathiques. aujourd’hui, je 
suis devenu l’actionnaire princi-
pal. nous avons commencé par 
installer l’enneigement artificiel et 
par rénover les hôtels. Ce qui 

nous a demandé d’importants 
investissements. D’autres projets 
sont en cours, à discuter avec 
la municipalité et les différents 
partenaires. mais pour moi, une 
chose est certaine: il faut que la 
population, qui sera informée de 
ces projets, soit d’accord pour 
qu’ils soient concrétisés. sans 
cela, rien ne sera réalisé.”

Kristian siem n’est pas pressé. Il 
sait que la rentabilité ne se fera 
pas à court terme. Il avoue en 
souriant espérer ne pas perdre 
trop d’argent. Le fait qu’il vit 
aux Diablerets est une garantie 
de son désir de voir les futures 
constructions réalisées dans le 
respect du paysage et de l’en-
vironnement. Comme toutes les 
personnes attachées à la sta-
tion, il tient à son cachet et à 
sa convivialité. Quant aux raisons 
qui l’ont poussé à investir dans 
l’avenir du village, il les explique 
avec simplicité. “Quand on a de 
l’argent, il faut être conscient que 
ce capital peut influer sur l’avenir. 
Ce capital, je l’ai gagné, et le fait 
de le donner pour des causes 
telles que celles-ci m’apporte un 
peu de plaisir. Dans toutes mes 
activités, je ne prends part qu’à 
des projets de qualité. Je ne suis 
pas dans une situation où j’ai 
besoin de gagner rapidement de 
l’argent. Je suis un industriel: Je 
construis pierre par pierre. en 
sachant que, si nous voulons 
garder la clientèle à long terme, il 
faut miser sur la qualité et préser-
ver la beauté des lieux.” 

martine bernier

rubrique du regent francOis isabel

Chalet à marnex

Les alpages des traverses dont fait partie celui de marnex ont 
conservé pendant 
longtemps un sys-
tème d‘organisa-
tion particulier. Le 
terrain était mis 
en commun par 
les différents pro-
priétaires et cha-
cun disposait d‘un 
droit d‘herbe exprimé en vaches. marnex possédait en 1771 un droit 
d‘herbe total de 84 vaches partagé par une vingtaine de “compartion-
niers”. Les chalets étaient privés, divisés souvent entre plusieurs pro-
priétaires. Construits en bois sur un soubassement en pierres sèches, 
ils possédaient tous la même disposition: à l‘avant, une chambre et un 
coulage (chambre où l‘on entrepose le lait) et à l‘arrière, une cuisine 
dans laquelle on faisait le fromage. Dessous, une petite écurie permet-
tait de mettre le bétail à l‘abri.

mary-Claude busset

Le COTTeRg
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ormont d’aujourd’hui - ormont Culture

ormont d’aujourd’hui - page de l’exécutif

en bref

ÿ Lucy pichard, du ski-Club 
des Diablerets, a réalisé un 
nouvel exploit en remportant 
l’épreuve junior de sierre-
Zinal, le 12 août dernier. Il ne 
lui aura fallu que 1h 49’ 29’’ 
pour boucler les 19 km sépa-
rant Chandolin de Zinal. en un 
mot comme en cent: bravo!!!

ÿ  “Connaissance 3” ouvrira 
sa saison d‘automne jeudi 1er 
novembre, avec le très beau 
film de samuel monachon, 
“beauté sauvage”, à la maison 
des Congrès. rappelons que 
les séances de “Connaissance 
3”, destinées en priorité aux 
aînés, sont pourtant ouvertes 
à tous et qu‘elles ont lieu alter-
nativement aux Diablerets, au 
sépey et à Leysin, toujours à 
14h30.

 ÿ  Cela fait quarante ans 
déjà que l‘ancienne église libre 
d‘ormont-Dessus a été trans-
formée en maison de jeunesse. 
L‘événement méritait bien  
d‘être fêté. Ce fut tout récem-
ment, samedi 8 septembre.

ÿ Depuis fin août, nous 
avons trois classes, au lieu de 
quatre, à l‘école des Diablerets. 
La classe enfantine, avec 
25 élèves, est conduite par 
Christine Dind. Carole morerod 
est en charge des primaires 1 
et 2, et anne Jeanfavre des 3 
et 4.

ÿ nous sommes heureux 
d‘apprendre que le chœur 
mixte donnera un concert 
de l‘avent le 8 décembre, au 
temple de Vers-l‘eglise. une 
date à retenir déjà.

ÿ Désormais, la Commune 
d’ormont-Dessus propose 
un nouveau système de col-
lecte des ordures ménagères. 
adieu les cabanons dotés des 
conteneurs à ordure, bonjour 
les “molok”. Ceux-ci sont pla-
cés en cinq eCo-points dans 
la station. La population peut 
y déposer les ordures ména-
gères, le verre, le papier et le 
pet. Les autres déchets des 
ménages privés (fer blanc et 
alu, vieux fer, piles, huiles, 
déchets végétaux, déchets 
inertes, textiles) seront à dépo-
ser, comme par le passé, à 
la déchetterie communale sise 
entre le rosex et Vers-l’eglise.  
La Commune a fait parvenir 
une documentation à chaque 
habitant expliquant les règles 
élémentaires à observer pour 
la collecte des déchets. Quant 
aux horaires de la déchetterie: 
mardis et vendredis de 13h30 
à 17h00, 2es et 4es samedis de 
chaque mois de 8h30 à 11h30. 
si les mardis et vendredis sont 

De g. à dr.: 1er rang: John schneiter, othmar ansermet, ami borloz, alexis 
perreten, William pichard, paul schneiter. 2e rang: Jean berruex, Fernand 
moillen, John pernet, arthur schneiter, marcel pichard. 3e rang: arnold moillen, 
alexis pichard, Jean moillen, Jean pichard, (...) (...) Jules moillen (...). Les gar-
çons: les fils buchs, du Grand-Hôtel.

Le projet de la Centrale hydro-
électro-thermo-solaire à Isenau 
vient de vivre une étape cruciale, 
avec la création de la société 
“CstI” (Centrale solaire thermo-
dynamique d’Isenau). Cette 
société simple qui ne dispose 
pas, dans un premier temps, de 
capital-action, a été placée sous 
la présidence de Frédéric borloz.

en juin 2007, un préavis avait été 
accepté par le Conseil commu-
nal d’ormont-Dessus. Il propo-
sait que la Commune participe 
au capital, à raison de 150’000 
francs, d’une société anonyme à 
créer début 2009, afin de réaliser 
une centrale solaire de 1,5 mWe.  
La Commune avait été séduite 
par le projet et par le fait qu’un 

espace didactique consacré au 
solaire était inclu dans l’idée de 
base.

une convention avait alors été 
signée entre différents parte-
naires: les Communes d’aigle 
et d’ormont-Dessus, les 
transports publics du Chablais 
sa, la Fondation sunalpes, et la 
romande energie renouvelable.

La première étape de la réalisa-
tion de ce projet a donc été lan-
cée à travers la création de CstI. 
Celle-ci a lancé l’étude chargée 
de vérifier  la faisabilité du projet 
pilote consistant en la création 
d’une petite centrale produisant 
100 kWh. 
La construction de cette première 

réalisation devrait commencer 
dès l’été 2008.
parallèlement, une autre étude de 
faisabilité sera lancée, analysant 
cette fois le projet définitif de la 
centrale solaire. 
Comme le Cotterg l’avait longue-
ment évoqué dans ses éditions 
précédentes, l’initiateur du pro-
jet est Yassine allani, docteur ès 
sciences de l’epFL, et fondateur 
de la Fondation sunalpes.
Vuargny: pas fini

Les feux pour le trafic alterné, sur 
le chantier des travaux de renfor-
cement et d’assainissement de la 
galerie de Vuargny, sur la route 
des mosses, seront maintenus 
jusqu’à la mi-octobre. 
Jusqu’au 19 octobre, des feux  

de signalisation seront également 
présents sur le chantier d’élar-
gissement de la chaussée par 
abattage du rocher côté amont 
des estacades du Larrevoin.
L’exécution de ces travaux 
nécessitera la fermeture de la 
route deux nuits par semaine. 
Durant la journée, des panneaux 
de protection sépareront la voie 
réservée au trafic de la zone de 
chantier. 

enfin, les travaux de stabilisation 
du glissement de la Frasse ont 
commencé. Chacun a bon espoir 
de pouvoir bénéficier d’une route 
stable...

martine bernier

Centrale d’Isenau et route des ormonts

pensée : 
“Quand tout le monde est bossu, la belle taille devient la monstruosité.” Honoré de balzac

Quand nous avions une fanfare...
Il fut un temps où ormont-
Dessus disposait d’une fanfare 
très active. Flash-back.

Le 28 juillet, les fanfares du sépey 
et de Leysin sont venues rythmer, 
à l‘agrément de tous, le Corso 
2007, aux Diablerets. a de nom-
breuses occasions, nous appré-
cions aussi, à ormont-Dessus, la 
présence de groupes musicaux 
tels que les «montagnards ».
aussi ne faudrait-il pas oublier 
que nous avons eu, pendant 
longtemps, notre fanfare et que 
celle-ci a connu des périodes 
fastes, comme en 1955 où elle 
était forte d‘une trentaine de 
membres.
La saga de la fanfare

Quand fut-elle fondée ? D‘après 
les écrits du régent Isabel, la fan-
fare “rose des alpes” existait 
déjà en 1879. Le même régent 
Isabel mentionne une “société 
de chant et fanfare”, dite “union 
musicale”, fondée en 1897 sous 
le nom de “patria”.

Qui en furent les fondateurs? 
Quelles étaient leurs motiva-
tions et leurs compétences ? Les 
documents que nous avons eus 
à disposition ne le disent pas. Ce 
qui est sûr, c‘est que les temps se 
prêtaient à la naissance, un peu 
partout, de sociétés de musique. 
et l‘armée y contribuait. 
on nous dit que la fanfare d‘or-
mont-Dessus a compté parmi 
ses membres jusqu‘à 12 trom-
pettes militaires.

Le plus notable est que nos “fan-
farons” n‘avaient pas reçu néces-
sairement une formation musi-
cale très poussée. “C‘était inné”, 
nous a-t-on dit. on sentait la 
musique, on la vivait naturelle-
ment, plus qu‘on ne l‘étudiait. et 
la tradition familiale entretenait 
ce sens de la musique. Chez les 
moillen, on a vu quatre frères de 
la même famille jouer ensemble 
à la fanfare. et les frères Gallaz 
étaient musiciens assez com-
pétents pour constituer, durant 
un temps, une fanfare parallèle, 
voire  concurrente de la première.
andré-John pernet se sou-
vient d‘être descendu souvent 
d‘ayerne, pour les répétitions de 
fanfare, et d‘être remonté dans 

la nuit. D‘autres auraient pu en 
dire autant. Les jeunes considé-
raient comme un privilège d‘être 
admis à la fanfare. Il fallait, à 
telle époque, subir un examen 
d‘entrée et acquitter une finance 
d‘admission de 10 francs. Il y eut 
même des cours préparatoires 
pour la formation des jeunes.

une formation active

on nous a cité les noms de plu-
sieurs directeurs: Victor perreten, 
Jules moillen-ansermet, Jean 
moillen (après son père, en 
1927, jusqu‘à l‘accident mortel 
de 1952), William Gallaz, maurice 
moillen, andré-John pernet. on 
se souvient aussi de Fernand 
moillen, père de mme Ginette 

Félix, qui fut président pendant 
bien des années. et qu‘on nous 
excuse si nous ne mention-
nons pas tous les noms ou en 
oublions! nous ne demandons 
qu‘à compléter nos informations.

Ceux qui n‘ont pas connu la 
grande période de la fanfare 
ont évidemment de la peine 
à concevoir la place qu‘elle a 
occupée autrefois dans la vie de 
la commune. peut-on imaginer 
qu‘elle donnait ses soirées au 
Grand Hôtel et qu‘elle jouait au 
concours de skis des enfants?

sans parler de bien d‘autres 
prestations, qui nous font regret-
ter vivement sa disparition. Que 
de  “faits glorieux” seraient à rap-
porter, en effet! ainsi ce que nous 
raconte encore le régent Isabel:

“Le 8 août 1886, la fanfare ‘rose 
des alpes’, d‘ormont-Dessus, et 
une quinzaine de tireurs, avec 
un drapeau vert et blanc confec-
tionné à la hâte, montèrent sur le 
Dard et arrivèrent par la voie du 
glacier au tir quadriennal inter- 
cantonal du sanetsch, qui n‘a 
pas été refait depuis 1890, à 
cause de rixes entre bernois et 
Valaisans…” 

Les Vaudois ne furent donc que 
spectateurs !

                                                                                    
G. besse

nouvelles dans la Commune: la Centrale hydro-électro-thermo-solaire à Isenau se concrétise. et les travaux de la galerie de Vuargny se pour-
suivent...
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ormont Loisirs 

CHronIQue Du ronCHon

Conte pour la vie
Je ne vais pas vous déstabiliser avec des termes barbares comme le „degré de perceptibilité“.  Je sais 
que cela n‘effleure pas la couche supérieure de votre cerveau content de lui. Je vais tenter avec des 
mots simples, des images élémentaires, de vous raconter une petite histoire que tout détenteur d‘un 
permis de conduire peut comprendre, à l‘exclusion de ceux qui ne savent pas lire.  mais, même là, une 
solidarité pourrait s‘instaurer et ceux d‘entre vous qui possèdent la connaissance de toutes les lettres 
de l‘alphabet liraient ce texte aux analphabètes, les malvoyants n‘étant pas directement concernés.
C‘est donc la jolie histoire d‘un prince qui vivait seul dans son château. Lorsque je dis qu‘il vivait seul, ce 
n‘est pas tout à fait vrai. s‘il ne vivait pas avec l‘amour d‘une femme, il était toutefois entouré de diverses 
personnes qui faisaient tout pour lui, à sa place.  a cette époque, les différentes pièces étaient éclairées 
par de petites fenêtres, car de trop grandes auraient coûté trop cher pour leur remplacement en cas d‘at-
taque ennemie. (ndlr: en ces temps reculés, la baie vitrée n‘existait pas.)  
en cette fin d‘après-midi d‘un automne aux couleurs chatoyantes, son personnel étant sorti pour faire 
les courses au magasin du village, il se retrouva vraiment seul. pris d‘une petite faim, il décida, pour une 
fois, de se débrouiller et d‘aller à la cuisine du château pour y trouver une pomme lui permettant de tenir 
jusqu‘à l‘heure du dîner, sans augmenter pour autant son taux de cholestérol. 
arrivé dans la grande cuisine encore moins bien éclairée que les autres pièces, il décida de ne pas allumer 
les chandeliers pour une seule pomme, déjà très conscient de devoir économiser l‘énergie. Il scruta dans 
la pénombre l‘endroit où pouvait bien se trouver le fruit de ses recherches. 
D‘un coup, il aperçut une forme arrondie qui sortait du fond de la pièce. Il s‘y rendit et trouva la coupe 
dans laquelle trônait une belle pomme jaune. Ce qu‘il n‘avait pas vu au premier regard, c‘était la multitude 
d‘autres pommes qui l‘attendaient. 
boskoop, canada, clochard, granny smith, reinette, et d‘autres qui n‘existent plus aujourd‘hui, pas parce 
qu‘elles sont pourries, mais parce que les choses changent.  La seule qu‘il avait vue, c‘était une golden. Il 
l‘avait vue à cause de sa couleur. pour vous qui conduisez fièrement votre voiture grise, reinette ou bleue 
syndic, pensez que vos phares ne sont pas là seulement pour éclairer, mais aussi pour être vus. 
ainsi vous diminuerez le risque qu‘un jour sombre, je ne vous rentre dedans!

un ronchon qui pense à vous

un rêve réalisé!

on nous dit que les anglais ont 
“fait” la station des Diablerets, au 
19e siècle. n‘en doutons pas.  Le 
lieu de culte, construit à l‘initiative 
du Grand Hôtel en 1881, n‘est-il 
pas là pour nous le rappeler ?

aujourd‘hui, les groupes de 
jeunes anglais, qui viennent s‘ini-
tier aux joies du ski sur les pentes 
d‘Isenau et du meilleret, ont sou-
vent le plaisir d‘être instruits par 
une de leurs compatriotes et 
dans leur propre langue:  Vicky 
Higgin.

par ses origines même, Vicky 
a de profondes racines dans le 
pays de Vaud, aux ormonts en 
particulier.  

“si haut que je remonte dans 
mes souvenirs, dit-elle,  je me 
vois en vacances aux Diablerets, 
chez mes grands-parents, Victor 
et monique de Gautard, jouant 

dans la neige avec mes frères et 
mes cousins”.
son enfance, c‘est à epalinges, 
d‘abord, qu‘elle l‘a vécue. elle 
était à l‘école enfantine, quand 
la famille s‘est transplantée à 
Londres. L‘anglais lui est apparu  
étonnamment “presque comme 
une langue étrangère”.

elle a fait son université 
en angleterre et en Italie. 
elle est licenciée en lettres. 
régulièrement, elle est revenue 
en suisse. elle n‘a jamais cessé 
de rêver, même en pleine prépa-
ration d‘examens, de l‘air vivifiant 
et de la neige des montagnes.

sitôt qu‘elle l‘a pu, elle s‘est mise 
à disposition de l‘école de ski, 
aux Diablerets. elle a fait sa pre-
mière saison dans l‘hiver 98-99. 
elle a toujours trouvé un immense 
plaisir à enseigner un sport qui lui 
apporte de grandes satisfactions. 

Le contact avec des gens très 
divers, elle le ressent comme un 
enrichissement. elle aime beau-
coup l‘atmosphère familiale de 
la station.
en ce début d‘automne 2007, 
Vicky pense déjà à sa prochaine 
saison de ski. C‘est d‘autant plus 
facile qu‘elle est domiciliée main-
tenant, à l‘année, dans la com-
mune.

elle avait songé, au sortir de 
l‘université, à faire une école de 
cinéma. elle a opté, en défini-
tive, pour l‘école de photographie 
de Vevey, qui lui apprend beau-
coup, lors même que ses cama-
rades de cours sont souvent plus 
jeunes qu‘elle.

maintenant, Vicky se sent bien 
dans la photo, art sensible et 
exigeant. Heureuse dans notre 
vallée, elle souhaite lui voir garder 
son aspect de nature. elle com-
prend et respecte le travail des 
agriculteurs de montagne.  Dès 
lors, quel plaisir pour elle qu‘un 
devoir scolaire - un reportage 
photographique à réaliser-  lui ait 
donné l‘occasion de suivre un de 
nos paysans dans son travail !
aurons-nous, un jour, le plai-
sir de nous découvrir, gens des  
ormonts, au travers du regard de 
Vicky ?

G. besse                                                                                             

Des etranGers (?) parmI nous

Vicky Higgin                                                                 photo Georges besse

très belle édition pour le FIFaD 2008 qui, en s’installant au cœur de 
l’été, a renoué avec un véritable succès public.
environ 4’000 personnes ont assisté au Festival du Film alpin des 
Diablerets, en août dernier, pour sa première édition estivale. Ce chan-
gement de dates a été bénéfique, la manifestation a été un succès 
festif, au même titre que la fréquentation de la salle lors des projec-
tions sur le réchauffement climatique. Les nouveautés de cette édition 
ont pleinement satisfait les organisateurs: cantine à l’extérieur, grand 
écran, projections à 15h30 sur le thème du réchauffement climatique 
et les rencontres de 17h00.
Le Festival a vécu d’intenses moments d’émotion notamment lors de la 
soirée du mardi 14 août, avec la remise du mérite alpin à titre posthume 
à sébastien Gay. moment fort également lors du duplex avec Jean 
troillet et mike Horn en direct du pakistan. Frank bruno a aussi retenu 
l’attention du public en présentant son film “Corsaire des glaces” avec 
commentaires en direct pour le public. Les familles avec enfants ont 
répondu présents lors des projections de 15h30, mais également les 
“touristes” et “résidents secondaires” qui ont fait l’honneur d’être plus 
présents au Festival. 
mention spéciale aux bénévoles et aux personnes gravitant autour du 
Festival, toujours aussi présents et motivés. 
Quant à Jean-philippe rapp, directeur de la manifestation, il estime 
que: “Le changement de date a été extrêmement bénéfique. Les 
médias ont répondu présent comme jamais auparavant”. 

m. b.
paLmares:

- Grand prix du Festival, prix de la télévision suisse romande: “e11”, 
paul Diffley, Gb/ecosse.
- Diable d’or, documentaire “montagne”, prix du Club alpin suisse: “el 
último hielero del chimborazo”, anne Ferrer, France.
- Diable d’or “exploits/aventure”, prix du Club alpin suisse: “Jean-
marc boivin, extrêmement vôtre”, Gilles Chappaz, France.
- Diable d’or documentaire “environnement”, prix de la Commune 
d’ormont-Dessus et prix Kodak: “Juste après la neige”, anne et erik 
Lapied, France.
- prix spécial du Jury, prix de l’etat de Vaud: “asiemut”, mélanie 
Carrier et olivier Higgins, Canada.
- prix du public, prix des commerçants des Diablerets et de la société 
de Développement de Vers-l’eglise: “asiemut”, mélanie Carrier et 
olivier Higgins, Canada.

FIFaD 38e edition

une réussite estivale

Un conseil en placement méthodique. 
Pour valoriser votre patrimoine.

Avec le conseil en placement Raiffeisen, vos souhaits et vos
objectifs ont la priorité. Une approche systématique et des
produits sur mesure permettent à nos spécialistes de vous
accompagner dans la réalisation de votre objectif. Convenez
sans attendre d’un rendez-vous avec nos conseillers.
www.raiffeisen.ch/banquedeplacement

Banque Raiffeisen des Alpes Vaudoises
Siège administratif Siège social Agence
Route de la Cité Grand’Rue Route des Ormonts
1854 Leysin 1863 Le Sépey 1865 Les Diablerets
024 493 45 50 024 491 14 52 024 492 10 93
e-mail: alpesvaudoises@raiffeisen.ch
www.raiffeisen.ch/alpesvaudoises
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Coin du Petabosson
naissances: 

-  Camille anDre, née le 01.06.2007, fille de Frédérique et alex andré       
- David pICHarD, né le 23.06.2007, fils de Lauriane et alexandre 
pichard 

Décès : 
- 8-04-2007: m. marcel busset
- 16-04-2007: m. Jean-pierre pichard
-  9-05-2007: m. robert Favre 
- 21-05-2007:  m. Jean berruex  
- 15-06-2007: m. Jean-pierre perreten
- 22-06-2007: m. Henri Freymond, (habitait à Lavey-Village, mais avait 
un chalet aux Diablerets.) 

Abonnement 
pour assurer l’existence de ce journal, nous avons besoin de vous! si 
vous souhaitez continuer à recevoir les nouvelles de la région et contribuer 
à faire du Cotterg votre outil de communication, merci de nous soutenir!

q Je souhaite souscrire à un abonnement d’une année au prix de 20 francs.
(Dons bienvenus!)
nom:  .............................................................................................
prénom:.........................................................................................................
adresse:.........................................................................................................
Code postal: ....................................................................................
Ville: .................................................................................................

q Je souhaite offrir un abonnement cadeau d’une année au prix de vingt 
francs, à la personne suivante. (Inscrire ci-dessus l’adresse de facturation, 
et ci-dessous, l’adresse du bénéficiaire)
nom: ................................................................................................
prénom:.............................................................................................
adresse:.........................................................................................................
Code postal: ....................................................................................
Ville:..................................................................................................
Vous pouvez également nous apporter votre soutien par un don, à l’in-
tention de la banque raiffeisen des alpes Vaudoises, Cb 80400, n° CCp 
18-907-6, n° compte bancaire 736672, en faveur du Cotterg, Journal d’or-
mont-Dessus. bulletin à renvoyer à: rédaction du Cotterg, case postale 
226, 1860 aigle. 

À l’agenda
ÿ Galerie la Hotte: Chantal Quéhen “au fil de l‘encre” sculptures en 
fil de fer et encres.
Vernissage samedi 29 septembre 2007, dès 17h00
- exposition du 30 septembre au 21 octobre 2007
- ouvertures : du jeudi au dimanche de 15h00 à 18h00 et vendredi 
matin en plus de 10h00 à 12h00 
ouvertures: du mercredi au dimanche de 15h00 à 18h00 et ven-
dredi matin en plus de 10h00 à 12h00. (Galerie place de la Gare, 
Diablerets)
ÿ Vendredi 21 septembre: Conférence-film „bernard stamm“: 
„Velux 5 océans, trophée Jules Verne“, 21h00 à la maison des 
Congrès - ouverture des portes 20h00.
prix: adulte CHF 25.- enfants jusqu‘à 16 ans CHF 15.- (pas de réser-
vation possible)
billetterie: Diablerets tourisme - Chez Lacroix - pharmacie des 
Diablerets - pharmacie du midi (aigle)
Informations: Garry +41 (0)79 214 07 88
ÿ  samedi 22 et dimanche 23 septembre: tournoi de tennis en 
double. Doubles mixtes, dames, hommes, juniors au parc des 
sports
Informations: myriam mermod +41 (0)78 719 40 89 - inscriptions au 
parc des sports
ÿ Dimanche 23 septembre: Grillades party à Isenau - dès 11h30 
Informations: resto d‘Isenau - +41 (0)24 492 32 93 - info@isenau.ch
ÿ samedi 29 septembre: Le buffet du botarium au Glacier 3000 
Coquillages, crustacés, poissons fumés, soupe de poisson et 
savoureuse bouillabaisse à discrétion. animation musicale avec le 
duo Jocelyne et rené. prix: CHF 180.- par personne (y compris 
l‘aller et retour en téléphérique). Cabine à 19h00 et 19h30 / retour à 
23h00 et 23h30. 
Information et réservation (obligatoire): 079 6 220 228
ÿ  samedi 13 et dimanche 14 octobre: 4ème salon des alpages 
Informations: Diablerets tourisme - +41 (0)24 492 33 58 - info@ 
diablerets.ch
ÿ  samedi 20 octobre: 23ème Festival de musique Champêtre 
Concerts de musique champêtre suivis d‘un grand bal
Informations: Diablerets tourisme - +41 (0)24 492 33 58 - info@
diablerets.ch
ÿ  samedi 8 décembre: Concert de noël du Chœur mixte l‘avenir 
Concert de noël au temple de Vers-L‘eglise, collecte à la sortie
Informations: Diablerets tourisme - +41 (0)24 492 33 58 - info@
diablerets.ch
ÿ  Galerie la Hotte: exposition-Vente de noël 2007
Les exposants qui feront de la démonstration sur place : bruno 
albert, sculpture sur bois, arlette Darbellay, tableaux de laine, 
Christine ellès, découpage, Christine Fehr, céramique, simone 
Jomini, vannerie, ruth et onorio petralia, sirops, conserves etc., 
Holly piguet, dessin, peinture, mireille rossier, art floral, tanya 
sobczak, vitraux, mick Legler, bougies
Vernissage samedi 8 décembre  2007, dès 17h00. Le vernissage 
sera suivi d‘une fenêtre de l‘avent. exposition du 9  au 30 décem-
bre 2007. ouvertures: Dimanche 9 décembre ;  du vendredi 14 au 
dimanche 16 décembre ; du vendredi 21 au dimanche 23 décembre 
; du vendredi 28 au dimanche 30 décembre toujours de 10h00 à 
12h00 et de 15h00 à 18h00.
ÿ  samedi 29 décembre: Loto du Chœur mixte „L‘avenir“ 
abonnement CHF 50.- Informations: Diablerets tourisme - +41 (0)24 
492 33 58 - info@diablerets.ch

en breF
ÿ Grand ami des Diablerets, 
Hubert sturges, avocat à Londres, 
né en 1918, vient de décéder. 
propriétaire, pendant longtemps, 
d‘un chalet au rocher, il était 
venu skier ici, pour la première 
fois, en 1937. Il avait participé 
au premier cours d‘instructeurs 
de skis pour aveugles et fondé le 
Club des handicapés de Grande-
bretagne. un passionné, venu 
skier chez nous jusqu‘à l‘âge de 
85 ans.

ÿ nous nous réjouissions, 
chaque année, du très beau 
concert donné à la maison des 
Congrès en conclusion du cours 
« musique et montagne ». Le 
cours n‘a pas eu lieu cette année. 
Il fallait aux organisateurs le 
temps de respirer. mais qu‘on se 
rassure. Le programme de 2008 
est déjà en préparation.

ÿ L‘office du tourisme des 
Diablerets nous a gratifiés, cet 
été, d‘un très beau programme 
(un peu compliqué à consulter, 
aux dires de certains). n‘ayant 
pas trouvé de terme français pour 
dire « events », il fait appel aux 
habitants et aux hôtes pour lui 
proposer, d‘ici à 2008, le terme 
adéquat.

ÿ parmi les richesses du musée 
des ormonts, il faut mentionner 
les films dus au regretté Jacques 
Lavenex. ainsi celui qui fait re-
vivre les manifestations du 700e 
anniversaire de la commune 
d‘ormont-Dessus. Ceux qui l‘ont 
vu, à la grande salle, lors de la 
vente de paroisse du 5 août, en 
ont été enchantés.

ÿ La couture de Vers-l‘eglise 
annonce qu‘à fin novembre, 
comme c‘est le cas depuis plu-
sieurs années, elle recueillera les 
dons en nature et en espèces 
destinés aux paquets de noël 
pour les familles, enfants et han-
dicapés des pays de l‘est euro-
péen.

Invitation à la soirée du Cotterg
Vous êtes tous très cordialement invités à participer à 

L’assemblée de l’association des amis du Cotterg
Le vendredi 19 octobre 2006

a 20 heures
a la maison des Congrès

La courte assemblée statutaire sera suivie d’une conférence de  
m. Jean-philippe rapp, journaliste et animateur de la tsr, sur le 
thème: “mes plus belles rencontres...”
nous vous rappelons que le comité a décidé une fois pour toutes que 
le fait de payer l’abonnement de presse le plus cher au monde donnait, 
en récompense: 
- Le droit de participer à l’assemblée annuelle 
- Le droit de suivre la conférence qui suit l’assemblée
- La reconnaissance éternelle de l’équipe rédactionnelle 
soyez les bienvenus!!!

La rédaction

Venez décou-
vrir notre 

carte de chasse! 
soyez aimables de réserver votre table,  nous cuisinerons le gibier 

jusqu‘à mi-novembre.
téléphone: 024 492 17 01  

au plaisir de vous recevoir dans notre petite auberge.

suzanne pietersen
auberge du rosex
tél. 024 492 17 01

Quand un décès survient : 

Lionel von Arx 

vous accompagne et vous décharge 
de toutes préoccupations administratives 

24h / 24 

Leysin - Les Ormonts 

024 491 18 51 

GÉNÉRALES SA 

CONSEILS POUR OBSÈQUES FUTURES 
www.dignite.ch 


